

Roche-la-Molière**Une vente-expo des objets de la mine aura lieu les 6 et 7 avril**

Rencontre avec le secrétaire Michel Chaumarat de l'association À nos gueules noires.

Vous pouvez nous parler de votre association ?

« L'année 2023 c'est très bien passée, nos deux manifestations ont été une réussite : la bourse expo avec sa vingtaine d'exposants nationaux et internationaux et notre 30^e fête de la Sainte-Barbe, qui a rassemblé toujours autant de monde dans ce moment de souvenir.

Notre statue vandalisée a été remise sur pied grâce au concours de la Municipalité et de M. Prudhomme, qui a effectué un travail chirurgical avec son poste à souder. L'association compte aujourd'hui une soixantaine d'adhérents et aussi beaucoup de sympathisants qui nous suivent dans nos manifestations. »

« Notre bourse-expo se déroulera encore cette année à Grange-neuve »**Quels sont vos projets pour 2024 ?**

« Les 6 et 7 avril, notre bourse-expo se déroulera encore cette année à Grange-neuve avec parmi la vingtaine de participants un collectionneur de maquettes de puits de mine et bâtiments miniers, un exposant rouchon qui présentera ses découvertes de roches meulières et le dimanche matin une initiation de tirs à la sarbacane par la société rouchonne »



Le secrétaire de l'association À nos gueules noires, Michel Chaumarat (à gauche), avec René Mounier et Jean-Pierre Jourjon. Photo DR

Sarbacane. À cette occasion, nous souhaitons associer les écoles primaires de la ville et organiser un concours de dessins primés, mais à ce jour, nous n'avons reçu aucune réponse à nos sollicitations. Le 1^{er} décembre, nous fêterons la Sainte-Barbe avec nos groupes habituels : Syrèna, Harmonia, la chorale de l'Ondaine... Nous avons cette année en projet d'organiser une soirée musicale avec le groupe Kaléidoscope, dont le programme portera sur les chansons stéphanoises, anciennes et récentes, et les chants sur la mine et les mineurs. Le lieu et la date sont à définir, je souhaite que les Rouchons répondent présent. »

● **De notre correspondant René Mounier**

Roche-la-Molière**Le Groupe Traditions danse depuis plus de quarante ans**

Le groupe Traditions a été créé en 1983 par Josette Bonhomme avec une douzaine de volontaires. Rencontre avec cette passionnée de danse.

Comment avez-vous créé ce groupe de danse Traditions ?

« En septembre 1983, avec des passionnés de danse, nous avons passé une annonce dans le journal et nous nous sommes retrouvés avec une douzaine de volontaires pour créer notre groupe Traditions. »

Vous pratiquez quels types de danses ?

« Nous avons commencé par des danses traditionnelles françaises, régionales, puis nous avons intégré des danses d'Israël, de l'Europe de l'Est. Quelques années plus tard, nous avons ajouté à notre répertoire les valses de Vienne. »

« Ceux qui veulent nous rejoindre sont les bienvenus »**Quel a été l'effectif maximal de votre groupe en 40 ans de vie ?**

« Notre groupe est arrivé à soixante danseurs, ce qui nous a permis de présenter des galas de deux heures où les différentes séries de danse pouvaient être interprétées par différents groupes de danseurs. »

Vous avez écumé les

Le groupe en répétition à La Pitié avec Josette Bonhomme (à droite). Photo René Mounier

salles de la région pendant ces quarante années ?

« Nous avons beaucoup dansé à la salle Jeanne-d'Arc de Saint-Étienne, au Théâtre du Parc d'Andrézieux-Bouthéon, le Royal avant sa démolition et ensuite l'Opéra de Roche-la-Molière. Au cours d'un voyage en Écosse, nous avons dansé à un festival de jeux. Nous avons donné beaucoup de représentations pour des associations caritatives et un festival de danses folkloriques amateurs dont les bénéfices ont été reversés à des associations. »

Aujourd'hui, que devient votre groupe ?

« Le Covid nous a très perturbés pendant deux années mais nous avons pu garder le contact avec les membres du groupe. »

En 2022, nous avons repris avec un groupe restreint de vingt-cinq adhérents. »

Quelles animations proposez-vous actuellement ?

« Notre organisation a changé, nous nous partageons entre la danse et les jeux de société, des activités qui correspondent à nos âges. Nous avons mis au point un programme de danses pour le proposer dans les résidences de personnes âgées. Nous sommes repartis pour une quarantaine d'années supplémentaires et ceux qui veulent nous rejoindre sont les bienvenus. »

● De notre correspondant René Mounier

Josette Bonhomme :
Tél. 04.77.90.09.85.

Saint-Genest-Lerpt ● Les ados du centre de loisirs ont organisé leur Night Party pour financer leurs sorties

Ils étaient nombreux à avoir répondu à l'invitation du centre de loisirs. Photo Ludovic Di Fruscia

C'est le rendez-vous traditionnel, qui, chaque année, clôturé le carnaval organisé par la commune. Les ados se sont retrouvés, vendredi soir, à la salle Louis-Richard, pour partager leurs goûts musicaux. Ouverte à tous, cette soirée, encadrée par les animateurs, permet aussi de faire connaître les activités du centre pour attirer de nouveaux ados.

Dès lundi, ils se rendront, pour trois jours, à La Chapelle-d'Auréc, afin de participer à un cartonnade en partenariat avec la Maison des Jeunes et de la Culture (MJC) de Monistrol-sur-Loire : un rassemblement de guerriers habillés de carton. Ce séjour s'achèvera avec une soirée sur le thème des Vikings et de la Mythologie.

Le centre de loisirs est ouvert du 19 février au 1^{er} mars, et pendant ces deux semaines de vacances scolaires, les animations sont nombreuses et variées suivant les tranches d'âge. On retiendra, parmi les temps forts : la sortie luge et ski de fond, pour tous, au col de la Loge le jeudi 22 février ; la rencontre intergénérationnelle des 3/5 ans à la résidence du Chasseur, le vendredi 23 février ; la participation des 6/Sans au carnaval de Saint-Étienne le mercredi 28 février et enfin, pour les 3/10 ans, la matinée d'escalade à Blocabrac le jeudi 29 février.

Saint-Genest-Lerpt**Lerpt Environnement a installé de nouveaux bacs de jardinage**

L'installation de nouveaux bacs de jardinage a réuni, ce jeudi, de nombreux membres de l'association Lerpt Environnement dans des conditions météo idéales.

La convention signée entre Lerpt Environnement et la Pouponnière a pour objectif de faire découvrir aux plus jeunes de nouvelles saveurs fraîches et délicieuses. De quoi apporter un peu de joie aux enfants accueillis, séparés de leurs parents soit pour un accueil temporaire, soit par décision de justice.

Des bacs avec bordures, pour préserver les plantations de trois variétés de framboisiers, ont été installés. Ces fruits, qui arriveront à maturité à la même période, permettront de tester la différence de goût d'un plant à l'autre.

Des fraisiers, des caseillers (un hybride entre le cassissier et le groseillier) et des myrtilliers ont été également plantés.

« L'atelier jardinage contri-



L'équipe de Lerpt Environnement à pied d'œuvre. Photo fournie par Lerpt Environnement.

bue à l'éveil des enfants et de leurs sens et aiguise leur curiosité, explique le personnel de la Pouponnière. Ils s'émouillent de pouvoir planter, arroser et récolter. Ils peuvent ainsi passer du temps en extérieur et relier ce qu'ils mangent avec ce qu'ils font pousser. »

Donner aux plus jeunes l'envie de tester et goûter

Après cette opération, Lerpt Environnement envisage de planter une haie semi-fruitière où alterneront les arbustes

à fleurs et d'autres porteurs de fruits comestibles rares ou originaux. Avec toujours le même objectif : donner aux plus jeunes l'envie de tester et goûter.

● De notre correspondant Ludovic Di Fruscia

Jean-Paul Lyonnet, président de Lerpt Environnement, proposera, comme chaque année à quelques jours du printemps, des cours de taille et de greffe au verger de Pierafof, le samedi 9 mars, à partir 9 heures. Animation ouverte à tous.